

X-IA, le réseau des polytechniciens professionnels de l'IA, s'associe à six sponsors de premier plan pour accélérer son développement

Face à l'engouement sans précédent pour l'intelligence artificielle (IA), attisé notamment par l'émergence de l'IA générative en 2023, le groupe X-IA se constitue en association loi 1901 et lève des fonds auprès de six entreprises sponsors afin d'accélérer son développement.

Créé en 2018, le groupe X-IA rassemble les anciens élèves et actuels étudiants de l'École Polytechnique passionnés par l'intelligence artificielle. Avec plus de 1100 membres actifs, il est devenu un acteur incontournable pour suivre les dernières avancées de l'IA à travers des événements réguliers réunissant experts académiques, entrepreneurs et industriels de premier plan.

L'année 2023 a marqué un tournant décisif avec l'avènement de l'IA générative conversationnelle, portée notamment par ChatGPT. Cette innovation de rupture a suscité un engouement sans précédent au sein de la communauté X-IA comme dans les entreprises et le grand public.

Face à cette accélération fulgurante, les besoins se sont considérablement accrus pour disposer d'un lieu d'échanges, de réflexion et de partage d'expertise sur ces technologies stratégiques. Le succès rencontré par les éditions 2023 de X-IA, toujours plus plébiscitées, s'est heurté aux limites de capacité d'accueil.

X-IA : levée de fonds et soutiens de poids

Pour structurer ses activités et répondre à cette demande exponentielle, X-IA franchit un cap décisif en 2024. Il se constitue en association loi 1901 et annonce une levée de fonds réussie auprès de six sponsors de premier plan dans l'écosystème de l'intelligence artificielle :

- Deux grandes entreprises technologiques : Illuin Technology, spécialiste de l'IA pour les entreprises, et Egis, groupe d'ingénierie de 19 500 personnes.
- Deux licornes de l'IA française : Dataiku, plate-forme unifiée de data science, et Hugging Face, "GitHub de l'IA" permettant d'héberger et partager des modèles.
- Deux fonds d'investissement : Alven Capital, investisseur historique dans la French Tech, et Alpha Intelligence Capital, fonds mondial spécialisé dans l'IA.

Fort de ces soutiens, X-IA va pouvoir accélérer son développement, accueillir un plus grand nombre de participants à ses événements devenus incontournables, et multiplier les éditions pour couvrir les avancées permanentes dans ce secteur stratégique.

Grâce à ces nouveaux moyens, X-IA ambitionne de doubler son rythme en 2024 avec huit grands événements thématiques tout en ajoutant des formats plus confidentiels autour de

problématiques métiers. L'objectif : répondre aux préoccupations diverses des étudiants, experts techniques et décideurs économiques sur ces technologies stratégiques et disruptives.

« L'IA générative a décuplé l'appétit pour ces avancées majeures. En nous structurant ainsi, X-IA se donne les moyens de canaliser cet engouement sans précédent et de faire rayonner l'expertise des X sur ces disruptions », déclare Sophie Monnier, présidente de l'association.

Davy Gay, directeur du programme IA du groupe Egis : « Ce partenariat est l'occasion pour Egis d'être au cœur des sujets IA avec une programmation alliant technique et partages avec les membres du réseau X-IA. Belle opportunité pour partager les enjeux du groupe Egis, se challenger mutuellement et préparer l'avenir ! ».

Robert Vesoul, CEO et cofondateur d'ILLUIN Technology : « Nous sommes intimement convaincus chez ILLUIN Technology que les logiques d'écosystème sont des accélérateurs d'impact vertueux. Participer et soutenir l'association X-IA matérialise notre volonté de contribuer à l'écosystème IA en France en vue de développer des solutions éthiques et responsables, créatrices de valeur aussi bien économique qu'en tant que réponses aux grands défis de notre société. »

Aurélien Coquard, VP Engineering chez Dataiku : « Dataiku a été fondé sur le principe que pour réussir dans un monde en constante évolution, les entreprises doivent permettre à leurs collaborateurs d'innover en continu. Canaliser l'engouement, mettre à disposition du plus grand nombre les dernières avancées techniques, et rechercher la collaboration entre les différentes expertises qu'elles soient scientifiques, techniques ou métiers, sont au cœur de nos valeurs. X-IA partageant largement ces valeurs, il nous a semblé évident de nous impliquer dans ce partenariat. »

Julien Chaumond, cofondateur et directeur technique de Hugging Face « Avec plus de 25 % de ses effectifs en France, trois co-fondateurs français, la communauté et le partage au cœur de son activité, Hugging Face s'engage avec enthousiasme à soutenir et contribuer à l'essor de l'association X-IA dans les prochaines années. »

Victor Charpentier, principal chez Alven : « En investissant depuis des années dans des sociétés qui leverage les nouvelles capacités de l'intelligence artificielle, nous pouvons témoigner de l'importance non seulement de l'excellence des écoles d'ingénieurs en France, dont l'X fait évidemment partie, mais aussi du réseau que ces écoles entretiennent. Investir dans ce type d'initiative paraissait donc évident pour Alven. »

Arnaud Barthélémy, COO & Partner Alpha Intelligence Capital: « Si Paris est aujourd'hui l'un des centres mondiaux de l'IA, attirant l'attention des professionnels de l'entrepreneuriat, de la technologie et de l'investissement (grâce à des success stories françaises telles que Mistral et Dust, ou encore à la relocalisation de fondateurs étrangers venus s'installer à Paris pour lancer leur startup, comme Poolside ou Flex AI), c'est en partie grâce à la qualité des ingénieurs français.

Pour AIC, soutenir X-IA était donc une évidence, compte tenu de la place centrale de l'X dans la recherche et dans l'écosystème IA français.»

À propos de X-IA et des sponsors :

Le **groupe X-IA** réunit une communauté d'environ 1300 polytechniciens qui travaillent dans le domaine de l'Intelligence Artificielle ou qui sont simplement passionnés par cette technologie. Créé en 2018, et constitué en association loi 1901 depuis 2024, X-IA organise des conférences avec les meilleurs experts de leurs domaines, des événements de networking, des tables rondes, des ateliers et des challenges techniques autour de l'IA pour ses membres.

Egis est un acteur international de l'architecture, du conseil, de l'ingénierie de la construction et des services à la mobilité. Nous concevons et exploitons des infrastructures et bâtiments intelligents qui répondent aux défis liés à l'urgence climatique et permettent un aménagement du territoire plus équilibré, durable et résilient. Présent dans 100 pays, Egis met l'expertise de ses 19 500 collaborateurs au service de ses clients et développe des innovations de pointe à la portée de tous les projets. Par la diversité de ses domaines d'intervention, le Groupe est un acteur clé de l'organisation collective de la société et du cadre de vie des citoyens dans le monde entier. Plus d'informations sur <https://www.egis-group.com/fr>

ILLUIN Technology est une scale-up française reconnue pour son expertise en Intelligence Artificielle pour les entreprises. Fondée en 2017, la société s'appuie sur 100+ experts issus des meilleures formations du monde et reconnus pour leur haut niveau en Data Science et Software Engineering avancé. Avec 70+ réalisations en production à l'échelle industrielle et 60+ clients corporates, ILLUIN Technology apporte la preuve de sa capacité à accélérer l'intégration de l'IA dans les organisations selon 3 modalités : la réalisation de projets sur mesure, le déploiement de ses produits de pointe, et l'utilisation de la plateforme nAlxt. Véritable différenciant, ce studio d'IA low-code accélère et facilite la conception et l'implémentation de puissantes IA multimodales sur mesure. Chaque année la société investit massivement en R&D, garantissant à ses clients l'accès aux solutions technologiques les plus pointues. Plus d'informations sur www.illuin.tech.

Dataiku est la plateforme d'Everyday AI qui permet aux experts en intelligence artificielle et aux responsables métiers des entreprises de travailler ensemble pour faire entrer l'AI dans leurs tâches quotidiennes. Ensemble, ils conçoivent, développent et déploient de nouvelles capacités d'AI, de toutes dimensions et pour toutes les industries. Les organisations qui utilisent Dataiku permettent à leurs collaborateurs de devenir des « personnes extraordinaires » qui créent l'AI dont leurs entreprises auront besoin demain. Depuis sa création en 2013, Dataiku a démontré sa capacité à développer sa vision fondatrice, Everyday AI, et à la faire croître. Avec plus de 600 clients et plus de 1 000 collaborateurs, Dataiku est fier de sa croissance rapide et du fait que 95 % de ses clients appartiennent au classement Forbes 2000. Plus d'informations sur <https://www.dataiku.com/>.

Fondée en 2016, **Hugging Face** est devenue au fil des années la plateforme la plus utilisée pour la collaboration sur l'Intelligence Artificielle à l'échelle mondiale. Hugging Face, d'abord spécialiste des Transformers et éditeur de la célèbre librairie Open-Source éponyme, est maintenant reconnue mondialement pour sa plateforme, le « Hub », qui rassemble la communauté du machine learning. Proposant à la fois des bibliothèques très largement adoptées et plus de 700 000 modèles, plus de 165 000 jeux de données (datasets) prêts à l'emploi, Hugging Face est devenue en quelques années un acteur mondial incontournable en intelligence artificielle. Avec pour mission de démocratiser le machine learning, Hugging Face compte aujourd'hui plus de 200 000 utilisateurs actifs quotidiens et 15 000 entreprises qui construisent, entraînent et déploient des modèles et des ensembles de données. <https://huggingface.co/>

Alven Capital est un fonds d'investissement Européen, basé à Londres et Paris qui investit depuis plus de 25 ans dans les startups tech en early stage. Alven a investi dans plus de 150 startups, en Europe et aux USA, notamment dans le domaine de l'intelligence artificielle avec des investissements comme Dataiku, Algolia, etc.

Plus d'information sur : <https://alven.co/>

Alpha Intelligence Capital (AIC) est un fonds de capital-risque international basé à San Francisco, Singapour et Paris, gérant plus de 400 millions de dollars. AIC investit mondialement dans des sociétés utilisant les technologies d'Intelligence Artificielle et de Machine Learning (IA/ML), de la phase de pré-Seed à la Série B, dans des secteurs variés tels que la Santé/Biotechnologie, la Cybersécurité, l'Infrastructure Tech ou encore le Climat. Plus d'information sur : <https://aicapital.ai/>